

ABSCHNITT V

SCHLUSSFOLGERUNG UND VORSCHLÄGE

A. Schlussfolgerung

Nachdem die Daten verarbeitet und analysiert worden sind, kann folgende Schlussfolgerung gezogen werden:

1. Die Lernenden konnten vor der Behandlung die deutschen Wörter noch nicht gut aussprechen. Das kann man aus dem Ergebnis des Vortests mit dem Mittelwert 64,4 sehen. Sie hatten Schwierigkeiten u.a. in Umlaute, Diphthonge und Frikative, besonders in den Lauten [ʃ], [ç], und [ø:].
2. Die Lernenden haben nach der Behandlung bessere Aussprache. Das kann man aus dem Ergebniss des Nachtests mit dem Mittelwert 87,8 herausfinden.
3. Nach der Berechnung durch den T-Test ($T_{\text{Rechnung}} = 21,726 > T_{\text{Tabelle}} = 1,729$) gibt es einen signifikanten Unterschied zwischen der Fähigkeit der Lernenden vor und nach der Behandlung. Das bedeutet, dass die Anwendung des Lernprogramms *Tell me More German* die Aussprache der Lernenden verbessern kann.

B. Vorschläge

Basierend auf das Ergebnis dieser Untersuchung kann wie folgendes vorgeschlagen werden:

1. Im Bezug auf die Verbesserung der Aussprache der Lernenden können die Lehrenden des Lernprogramms *Tell me More German* im Unterricht einsetzen.
2. Die Lernenden sollen sich zu Hause mit diesem Lernprogramm in allen Themen im Workshop Hören und Sprechen häufiger beschäftigen, so dass sie ihre Aussprache auch bis ins Detail verbessern können.

